

DOMINGO 29 DE AGOSTO DE 2021

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

JUAN GUZMÁN RENDIRÁ PROTESTA COMO PRESIDENTE MUNICIPAL DE HUIMILPAN; TEEQ DECLARÓ VÁLIDA LA ELECCIÓN

El TEEQ, en sesión pública, aprobó por unanimidad de votos el cómputo y declaración de validez de la elección del Ayuntamiento del Municipio de Huimilpan y el otorgamiento de la constancia de mayoría, a favor del candidato del Partido Verde Ecologista de México, Juan Guzmán. (EXPRESO QRO)

TRIBUNAL ELECTORAL MULTA A MARÍA ALEMÁN Y AL PRI POR VIDEOS “CALUMNIOSOS” EN REDES

El TEEQ interpuso una multa de poco más de 62 mil pesos contra María Alemán Muñoz, excandidata del PRI a la presidencia municipal de Querétaro, así como otra de 89 mil pesos al partido tras la difusión de un video en redes sociales contra un candidato del PAN. (EXPRESO QRO, QUADRATÍN)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

ASPIRANTES AL CEN DEL PAN VENDRÁN A SJR

La presidenta del Comité Directivo Municipal (CDM) del PAN, Judith Ortiz, destacó que con la apertura de las convocatorias para los aspirantes a la Dirigencia Nacional, en lo local se abrirían los foros necesarios para que los militantes locales escuchen las propuestas de los contendientes. (ESSJR)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: PANDEMIA DETUVO LA MIGRACIÓN DE FAMILIAS

La pandemia y la incertidumbre sobre el regreso a clases presenciales han impactado las operaciones inmobiliarias en esta época del verano, al reportarse solo un incremento del 20%. (DQ, principal)

N: FLP: HAY ESPERANZA

Ante la renovación del gobierno estatal del Congreso del Estado, el Obispo de Querétaro, Mons. Fidencio López, señaló que el nuevo gobierno tiene una gran responsabilidad con el pueblo que lo eligió y que confía en él. (N, principal)

AM: HABRÁ PENSIONES PARA 44 MIL ADULTOS MAYORES

Programa estatal iniciará para personas de 68 años en adelante, pero incorporarán más edades sucesivamente, dice titular de Bienestar, Rocío Peniche Vera. (AM, principal)

EUQ: CRECE 90% DE LA OCUPACIÓN HOSPITALARIA EN UN MES

De julio a agosto el número de pacientes internados por covid-19 pasó de 158 a 306, informó la SESEQ. El Hospital de Jalpan de Serra está a 100% de su capacidad. (EUQ, principal)

DOMINGO 29 DE AGOSTO DE 2021

PODER EJECUTIVO

HAY UN DUELO QUE SE HAY QUE LLEVAR: KARINA CASTRO

Tras 14 años de seguir a Pancho desde luego hay un duelo. Son años de trabajo diario, de juntas, reuniones, de ver por los demás lo que necesitan. Karina Castro de Domínguez habla a Noticias sobre su sentir a escasos días de entregar la presidencia del Sistema Estatal DIF. “Toda una vida apoyando a mi marido, desde la diputación federal, la presidencia municipal de Querétaro, el senado y la gubernatura”, recuerda Karina Castro quien comparte las alegrías y problemas de estos tiempos. (N)

ESTÁN GRAVES MÁS DEL 35% DE LOS HOSPITALIZADOS POR COVID-19

La SESEQ informó que poco más del 35 por ciento de las 306 personas hospitalizadas por Covid-19 se encuentran graves en este momento, es decir 108 pacientes presentan condiciones delicadas de salud y se tienen mil 853 personas más en manejo domiciliario por presentar sintomatología leve. Al anunciar que hay 674 casos más de Covid-19 y seis fallecimientos, la Secretaría de Salud destacó que se registra el 41 por ciento de ocupación de camas con ventilador y 52 por ciento en camas sin ventilador, mientras que la IRAG indica una ocupación del 48 por ciento de camas de hospitalización general y con ventilador. (EL QUERETANO)

HAY MÁS DE 2 MIL CASOS ACTIVOS

A unas horas de que se reinicien las clases presenciales en Querétaro se rebasan los 2 mil casos activos de coronavirus. Con un total de 2 mil 159 personas están en tratamiento por la enfermedad. (EUQ)

IMSS ALERTA SOBRE NUEVAS VARIANTES

El IMSS Querétaro, llamó a los padres de familia a extremar cuidados en niños y niñas, debido al reciente repunte de contagios por Covid-19, por lo que para ello, es necesario extremar cuidados de higiene y distanciamiento social debido a una mayor probabilidad de contagio en menores de edad causada por la llegada de nuevas variantes. (ESSJR)

UNIDAD ANTICOVID SUSPENDIÓ 2 BARES, 2 CANCHAS, OFICINAS Y UNA TAQUERÍA POR INCUMPLIR MEDIDAS SANITARIAS

La Unidad Especial Anti-COVID-19 realizó ayer viernes un operativo vespertino y nocturno -con atención a llamadas ciudadanas al 9-1-1-, del que derivaron seis suspensiones ante el incumplimiento de las medidas sanitarias preventivas de la estrategia estatal para mitigar los efectos de la pandemia. (ESSJR)

CONTINÚAN SUSPENSIONES A COMERCIOS POR NO ACATAR MEDIDAS SANITARIAS

Se realizó un operativo en el municipio de Corregidora por parte de la unidad especial anti-COVID-19, donde suspendieron un bar, en El Marqués una cancha de fútbol y una taquería; en Pedro Escobedo una cancha de fútbol, y en el municipio Querétaro unas oficinas administrativas y un bar, por incumplir con protocolos, ahí se detectó que no había control de ingreso al establecimiento, no se mantenía sana distancia entre personas (de 1.5 a dos metros), sin bitácora de limpieza y desinfección, sin portar equipo de protección -cubreboca- y laboraban fuera del horario permitido. (N)

EMITE SESEQ RECOMENDACIONES PARA EL CUIDADO DE LOS ADULTOS MAYORES

La SESEQ se suma a la conmemoración del Día Nacional de la Persona Adulta Mayor -28 de agosto-, cuyo objetivo es reconocer la importancia que tiene ese sector de la población en la cultura y la integración familiar. La

DOMINGO 29 DE AGOSTO DE 2021

conmemoración también busca reconocer los retos que se tienen en materia de derecho a la igualdad y la no discriminación de las personas adultas mayores. (AM)

CREAN ESTRATEGIAS PARA REHABILITACIÓN POST-COVID-19

Sofía Pérez desarrolló una técnica que ha perfeccionada a lo largo de los años. Esta se trata en realidad, dice, de un modo de vida y ha ayudado a muchas personas a rehabilitarse de la COVID-19. Ahora ella contribuyó en diseñar una serie de ejercicios que pueden descargarse desde la página de la SESEQ. En entrevista, Sofía Pérez señaló que se trata de una serie de ejercicios que están encaminados a rehabilitar a las personas que han sufrido esta enfermedad, pero también a sortear la angustia que ha provocado esta pandemia. (AM)

RECOMIENDA COLEGIO MÉDICO ESPACIOS ABIERTOS PARA ACTIVIDADES INFANTILES

El vicepresidente del colegio médico de Querétaro Rodrigo Miguel González indicó que se recomiendan las actividades que se hagan en espacios abiertos para los niños, así como realizar actividad física, y que convivan con otros niños en espacios abiertos. (N)

DARÁ DEL PRETE CONTINUIDAD A LOS PROYECTOS

Continuidad en los proyectos y reforzar los exitosos será uno de los objetivos de la SEDESU los próximos seis años, indicó Marco del Prete, titular de la dependencia, quien fue designado por el gobernador electo Mauricio Kuri para repetir en el cargo. "Es la intención de que el equipo de Sedesu continúe en el cargo para dar continuidad a los proyectos que se pudieron quedar pendientes y reforzar aquellos que tengan éxito", dijo. (DQ)

CERRARÁN ESCUELAS AL DETECTAR 2 GRUPOS CON CONTAGIOS: SEDEQ

El protocolo sobre la detección de casos de Covid-19 en escuelas establece que las autoridades de educación y salud deberán analizar el cierre de los planteles si se detectan brotes en dos o más grupos. La responsabilidad de Atención de Urgencias Epidemiológicas, Monica Tejeda Real, compartió que un grupo se cerrará si se detectan dos casos de contagios. (N)

PRESENTAN DISEÑO DE PROGRAMA AMBIENTAL

Dentro de las actividades que se llevaron a cabo durante las Jornadas de Mesas de Trabajo Virtuales rumbo al Foro Internacional de Turismo 2021, docentes de la UTC, presentaron las ponencias: "Planes de estudio ante los nuevos escenarios del turismo" y "Turismo Inteligente y los destinos turísticos de México". Los académicos Joel Torices Armenta y Heber Leonel Santos Esquivel, en colaboración con Roberto Ayala Magaña, coordinador de la carrera de TSU en Turismo área Desarrollo de Productos Alternativos, abordaron el tema de educación ambiental y un Plan de Operación Turística en la reserva natural protegida de El Batán, en el municipio de Corregidora. (DQ)

AVANZA SEDEA EN SANIDAD ANIMAL EN LA SIERRA GORDA

La zona norte del estado de Querétaro avanzó en sanidad animal, tan sólo cuatro mil 578 ganaderos de la zona serrana se vieron beneficiados, por lo que su ganado está en mejores condiciones e incluso podrían incursionar en la exportación de los mismos, dio a conocer el Secretario de Desarrollo Agropecuario, Carl Heinz. En entrevista, el titular de la SEDEA recordó que un compromiso que hizo el gobernador Francisco Domínguez fue el tema de sanidad animal, por lo que se logró que seis municipios de la zona norte del estado, es decir, Landa de Matamoros, Arroyo Seco, Pinal de Amoles, Peñamiller, Cadereyta y San Joaquín quedaron libres de tuberculosis bovina y brucelosis. (N)

DOMINGO 29 DE AGOSTO DE 2021

PODER LEGISLATIVO

IMPULSARÁN AGENDA AFÍN A KURI GONZÁLEZ

Se tiene la intención de impulsar una agenda legislativa acorde a los planteamientos que en campaña hizo el gobernador electo Mauricio Kuri, para solucionar problemáticas que hay en Querétaro, como es el caso de la movilidad, dijo el diputado electo por Querétaro Independiente (QI), Manuel Pozo Cabrera. Informó que se ha reunido con compañeros de QI y del PAN en encuentros en los cuales se remarcó la intención de sumar esfuerzos, particularmente aquellos encaminados a facilitar la realización de los programas de gobierno. (EUQ)

LAS MUJERES SIEMPRE PRESENTES EN LA ESENCIA DE NUESTRAS LEYES: AGUSTÍN DORANTES

Al destacar la participación de las mujeres por lograr un cambio en Querétaro, el diputado por el 4to Distrito local, Agustín Dorantes Lámbarri, encabezó un desayuno con ciudadanas para dar a conocer los resultados de su tercer año de gestión en la LIX Legislatura del estado. (N)

CONGRESO QUERETANO NO PREVÉ DESPIDOS DE PERSONAL POR CAMBIO DE ADMINISTRACIÓN

En el Congreso local no se tienen previstos cambios en áreas administrativas o despidos de personal ante el cierre de la 59 legislatura local y el arranque de actividades de la 60, informó Jorge Herrera Martínez, presidente de la Mesa Directiva, quien precisó que no hay personas que hayan manifestado la intención de concluir su labor al cierre de la actual legislatura. (ADN)

ECONOMÍA Y SEGURIDAD, PRIORIDAD DE LA AGENDA

Seguridad, salud y rescate económico, la defensa de los organismos constitucionales autónomos, así como un presupuesto responsable y justo serán los temas de agenda del primer semestre del PAN, adelantó Felipe Macías, diputado federal del blanquiazul. Macías Olvera recordó que este domingo 29 de agosto, a las 10:00 horas, rendirán protesta las y los 500 diputados electos que conformarán la LXV Legislatura de la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión, además de que será electa la Mesa Directiva. (DQ)

MUNICIPIOS

PÚBLICA DIF CALENDARIO DE COMEDOR EN TU CALLE

DIF municipal de Querétaro ya publicó el calendario y las ubicaciones del programa de comedor en tu calle que van del 30 de agosto al 3 de septiembre; dicho programa busca ayudar a las familias queretanas a que lleven alimentos a sus hogares, los interesados sólo deben acudir a los lugares establecidos y registrarse junto con su INE y su comprobante de domicilio en la capital. (N)

REFORESTAN COMUNIDAD DE SAN JOSÉ NAVAJAS EN EL MARQUÉS

La Secretaría de Gobierno a través de la dirección del Juzgado Cívico Municipal y en coordinación con el Centro de Atención Animal Municipal (CAAM), realizaron la reforestación de 50 árboles nativos del municipio de El Marqués, esto en la comunidad de San José Navajas. (N, EUQ)

DOMINGO 29 DE AGOSTO DE 2021

INFORMACIÓN GENERAL

EL NUEVO GOBIERNO TIENE UNA GRANA RESPONSABILIDAD CON EL PUEBLO: FLP

Diócesis de Querétaro, Mons. Fidencio López Plaza señaló que el nuevo gobierno tiene una gran responsabilidad con el pueblo que lo eligió y que confía en él. En entrevista, informó que aún no ha tenido alguna reunión con el gobernador electo, sin embargo, pudieron reunirse cuando era candidato. "Tuve un acercamiento con muchos candidatos, entre ellos el señor candidato a gobernador Mauricio Kuri, antes de su elección. Ahora ya no, pero seguramente la tendremos". (N)

REGRESO A CLASES PRESENCIALES GENERARÁN PRESIÓN ADICIONAL A LA PANDEMIA: RECTORA UAQ

Ante la reincorporación a clases presenciales que iniciará mañana en algunas instituciones de educación básica del estado de Querétaro, la rectora de la UAQ, Teresa García, insistió que esto generará una presión adicional sobre la contingencia sanitaria por COVID19 y los contagios que se encuentra en ascenso. (N)

ACERCAN ATRACTIVOS TURÍSTICOS DE QUERÉTARO AL MERCADO INTERNACIONAL

Con una intensa jornada deportiva y de promoción turística de Querétaro, dio inicio el Primer Torneo Internacional de Golf "Don Jorge Kahwagi" Región de Vinos, que se realiza 28 y 29 de agosto en el Club de Golf de Tequisquiapan. En este día, donde tuvieron participación especial los empresarios de la Cámara Franco-Mexicana del Bajío; además de líderes e integrantes de cámaras y asociaciones turísticas del estado, se contó con la presencia de restaurantes integrantes de la CANIRAC de Querétaro en cada uno de los hoyos, ofreciendo muestras gastronómicas; además de contar con la asistencia de casas vitivinícolas, queserías, así como productores locales y artesanos. (DQ, ESSJR)

PRÓXIMA ADMINISTRACIÓN TENDRÁ EL RETO DE CONSOLIDAR ÁREAS DE ATENCIÓN A LA MUJER: IQM

Uno de los retos y en los que se tiene confianza que trabajarán las nuevas administraciones municipales y estatal, será el dotar de los recursos necesarios para los Institutos Municipales y el IQM, expresó Valeria Guerrero, directora de la dependencia estatal. A días de que arranquen las nuevas administraciones, recordó que con las reformas realizadas en materia de género y en la Ley de Planeación del Estado, se dejarán las herramientas para que se fortalezcan las áreas de atención a las mujeres, incluyendo la obligatoriedad para dotarlas de los recursos necesarios para seguir trabajando. (ADN)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Luis Nava promueve el cuidado y atención de los animales. Luis Nava, el alcalde capitalino que logró en las urnas su reelección el pasado 6 de junio, nos cuentan ha impulsado y promovido el cuidado de los animales desde su administración. Una realidad de esto son las campañas de adopción que se impulsan y el cuidado y atención médica que se les da a los perros y gatos en la Unidad de Atención Animal Municipal Querétaro, que ya es una realidad, ofreciendo servicios de primera calidad y a bajo costo. Estas acciones, nos cuentan, se las reconocen los usuarios de redes sociales al edil Luis Nava, quien, nos recuerdan, adoptó a una perrita en una de sus muchas visitas que realizó en este trienio a esta Unidad. La austeridad marcó al Tercer Informe de Enrique Vega. El último de los 18 ediles que cerró con su informe de actividades fue Enrique Vega Carriles. Lo hizo el pasado viernes y a puerta cerrada, en condiciones austeras, es decir con cero gastos para tal ocasión. El edil de El Marqués, nos comentan, prefiere aplicar esos recursos en obras y acciones para sus gobernados. Don Enrique es uno de los

DOMINGO 29 DE AGOSTO DE 2021

alcaldes que ganó su reelección, pero además es muy apreciado por los habitantes de su demarcación, quienes le han otorgado durante cuatro veces su voto mayoritario para sentarse en la máxima silla municipal. (EUQ 2)

EXILIO Y LIDERAZGO PANISTA

Por Niels Rosas

La semana pasada se suscitaron dos eventos de alta relevancia para la segunda fuerza política de México. Uno de ellos fue el novedoso video de Ricardo Anaya en el que manifestó que se exiliará. El otro es el anuncio de Francisco Domínguez, gobernador de Querétaro, en el que declara que la siguiente semana notificará si participará o no en el proceso para contender por la presidencia nacional del Partido Acción Nacional (PAN). ¿Qué implicaciones tienen entre sí ambos sucesos? Sorprendió a muchos el video de hace unos días en donde Anaya, excandidato a la presidencia de México por el PAN, explicó que se exiliará a raíz de lo que él afirma que es una persecución política de la 4T contra su persona. Tras recibir un citatorio de la Fiscalía General de la República (PGR) para esclarecer el enorme y enraizado caso de Odebrecht, el panista declaró que la situación era una maniobra de Andrés Manuel López Obrador para detenerlo y privarlo de sus derechos políticos de cara a las elecciones de 2024. Aquí surgen varias interrogantes, por ejemplo, si Anaya se declara inocente, como lo ha hecho desde el inicio de las acusaciones, ¿por qué exiliarse? Ciertamente "el que nada debe, nada teme". Pero, por otra parte, sabemos que los gobiernos de nuestro país han utilizado la justicia a su favor, y-hay que decirlo---el actual no es la excepción, a pesar de la palabrería y narrativa populista de López Obrador. Tan fácil es señalar la persecución de la Unidad de Inteligencia Financiera hacia rivales de la 4T, pero no contra sus integrantes y aliados; o haber dirigido los recursos de la FGRY el CONACUT (por mencionar un par de ejemplos de los muchos que hay) a favor de lo que sus respectivos titulares atienden para seguir las instrucciones del mandatario; o apoyar y gestionar la permanencia del ministro presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación como gesto de alianza entre los poderes, que deberían ser autónomos entre sí. Pero fuera de ello, lo que es invariable es que si se tiene sospecha de tal o cual agente, su investigación es lo único que nos puede esclarecer si merece ser castigado o no, sin embargo, este procedimiento debe ser parejo para todos dentro y fuera del gobierno, como por ejemplo, a los hermanos del Presidente y otros de sus allegados. En este contexto, qué raro que López Obrador no propuso una consulta popular para investigar y citar a comparecer a Anaya, al final de cuentas así es como sugirió que se debía proceder la justicia, ¿no? Esto nos lleva a Domínguez. Es incierto la duración del exilio de Anaya, como puede aca bar pronto, como puede prolongarse más de lo estimado. En cualquier caso, este vacío en el PAN permite a otros actores de peso continuar con su fortalecimiento, como es el caso del actual gobernador de Querétaro, quien ha manifestado en varias ocasiones que podría buscar la presidencia del partido blanquiazul, que a todas luces es evidente. Tras las negociaciones, pláticas y cabildeo entre líderes panistas que muy seguramente continuarán en los siguientes días, se podrá apreciar la fuerza política de quienes levanten la mano para contender por la presidencia del PAN. Aunque surge la duda, ¿el proceso será tan rudo como hace unos años con Anaya o gobernará la unidad del partido? (EUQ)

DOMINGO 29 DE AGOSTO DE 2021

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS		
ADN: ADN INFORMATIVO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	N: NOTICIAS
ALMX: ALTERNATIVO.MX	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	PA: PLAZA DE ARMAS
AM: AM QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PI: PODER INFORMATIVO
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO	EU: EL UNIVERSAL	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
B: BITÁCORA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	Q24-7: QUERÉTARO24/7
CI: CÓDICE INFORMATIVO	ELQNO: EL QUERETANO	QTV: QUERÉTARO TV
CQRO: CÓDIGO QRO	IN: INQRO	R: REFORMA
CyP: CIUDAD Y PODER	LP: LIBERTAD DE PALABRA	ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	LJ: LA JORNADA	RQNXN: REQRONEXIÓN
E: EXCÉLSIOR	LDH: LA DE HOY	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA	M: MAGAZINE	VDLS: VOZ DE LA SIERRA
ELL: EN LA LUPA		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL